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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １０月７日（火）午前１０時～午前１１時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第１０回の結果について 

⑵ 平成２７年度予算要求について 

⑶ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他 

  

４ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 各事業の報告及び計画に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕中島委員 

司  会  第２３期第３回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催する。 

１ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第１０回の結果について 

倉澤副主査 ９/２５に第１０回審議会が開催された。今回は東分館からは事業の計画・ 

報告とも報告事項はなかった。他の公民館事業に対する意見として、①児童、 

生徒を対象とした事業は、市内の小中学校にもチラシを配布したほうがよい。 

②どの事業も女性の参加が圧倒的に多いので、男性の参加も促すために内容・ 

時間・曜日等を工夫してはどうか、という意見が出された。 

 ①については公民館長が校長会で諮り、了承を得れば可能とのこと。②につ 

いては、東分館の講座は、歴史に特化した男性に人気がある講座や、男性限定 

の講座など工夫もあり、参加者の男女比もよいのではないか。 

 また、第３２期の公民館運営審議会委員の方々が公民館ハンドブックを作成 

している。来年４月ごろ完成予定で、現企画実行委員の方々や、新たに委員に 

なる方に配布予定とのこと。 

浅賀委員  ハンドブックは硬い内容でないといい。企画実行委員会連絡会の時などに、 

公民館運営審議委員の方に話していただける機会があるとよい。 

⑵ 平成２７年度予算要求について 

倉澤副主査 各講座の予算は今年度と同額で要求予定。ただ、高速道路料金等の値上げも 

あり、野外研修などは今年度より近場を検討する必要がある。 

 「成人学校」の項目で予算措置されていた「ひがし子ども囲碁教室」は「こ 

ども体験講座」の項目に移項する予定。 

３ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 秋の運動会と重なったため、出席者にはばらつきがあったが、講師陣は相変

わらず全員が出席している。先日、韓国で行われた世界大会の結果をご報告し

たが、詳細について再度報告する。５３カ国、約 1,000 人の参加で、ラフィフ

ィ君は 20 位だった。世界の 20 位なので大健闘の結果と言える。現在はひがし

子ども囲碁教室を卒業し、うろの会に所属しているが、さらに上を目指して都

内の様々な大会へも参加している。 

      １１/５に講師との親睦を目的とした、野外研修を予定している。行き先は

今年初めに「オレ流おやじ塾」で行った三崎港。当日は「ニュース映画に見る

昭和史」と重なっているため、企画実行委員の皆様にはどちらかを選んでいた

だく形となる。ご参加いただける方はいるか。 

栃木委員  参加できると思う。調整してご連絡する。 

司  会  同日、昭和史の講座もあるので、手分けして参加していただきたい。    

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 ９/５より後半が始まった。９/５「脳からはじめる健康づくり」、９/１２「３

Ｂ体操で健康づくり」、９/１９「ハーブ石鹸を作ろう」各回とも３８名の出席
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者で盛況だった。各講師とも熱意が感じられ、それぞれ個性がありよかった。 

      １０/３は野外研修「薬用植物園と森永工場見学」に行ったが、こちらも３

９名と大勢の方に参加いただけた。委員の皆様にも全員にご協力いただき、お

蔭様で無事に終えることができた。 

来月の野外研修である、川越の実踏に１０/９に行く。くりのみ学級最後の

野外研修となるので、自由散策の時間も多く取りたいと考えている。しっかり

下見をしてきたいと思う。浅賀委員、石原委員にご同行願いたい。 

司  会  川越での駐車場所はどこか。 

倉澤副主査 北側の川越市役所周辺となる。ただ、目的地で降ろしてもらうことは可能だ 

と思う。乗車場所は決まっており、やはり北側の市役所周辺となる。今までの 

野外研修と比べ、歩く距離が多くなる可能性があるが、なるべく少なくできる 

ようルートをよく考えたい。 

浅賀委員  総勢５０名程度となりそうだが、昼食は全員で食べられるようなところがあ 

るのか。 

倉澤副主査 まだ検討中だが、最後の野外研修なので昼食も含め、班ごとの自由行動にす 

ることも考えている。平行して、全員で入れる店も実踏で確認してくる予定。 

司  会  川越は喜多院、時の鐘、蔵造りの町並み、菓子屋横丁などが有名。その辺を 

     中心に回れば参加者も満足するのではないか。 

倉澤副主査 参考にさせていただく。 

司  会  ９/５実施「脳からはじめる健康づくり」について感想を伺いたい。 

石原委員  とても楽しかった。元アナウンサーの方だけあって、お話が上手だった。難 

しいことではなく、すぐにでも始められる健康法が聞けた。 

司  会  堅苦しくなく聞ける話で、高齢者学級に向いていると感じた。 

倉澤副主査 様々なテーマでお話いただけるとのことだったので、来年度も依頼を検討し 

たい。  

司  会  ９/１２実施「３Ｂ体操」はいかがだったか。 

栃木委員  参加者も体が軽くなったとおっしゃっていた。座ってでもできる体操を教え 

ていただき、高齢者学級用に考えてくださっていてよかった。 

司  会  ９/１９実施「ハーブ石鹸」はいかがだったか。 

石原委員  男性の参加者も、奥様へのプレゼントと言って真剣に作っており、ほほえま 

しかった。 

倉澤副主査 男性の参加者が思ったより多く、積極的に参加していただいていたようでよ 

かった。 

司  会  １０/３野外研修「植物園と森永乳業」はいかがだったか。 

石原委員  遠いところまで行かなくても、近くにこんないいところがあったのか、と思 

った。身近な植物に、有毒なものがたくさんあるのを知り驚いた。 

各 委 員 薬用植物園でのボランティアガイドの態度が不快だった。 

倉澤副主査 突然のガイド中止で、皆様にはご迷惑をおかけした。人数が多いことが中止 

の理由らしいが、申し込んだ時に人数を書いているのだから、その時点で断っ 

てほしかった。その上、不快な思いをされたようで申し訳なかった。 

嵯峨山委員 森永乳業の工場見学は対応がよかった。説明も上手だった。 

石原委員  昼食会場からバスを出してもらえたのがよかった。 
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倉澤副主査 お店側の計らいで送迎車を出していただけた。暑い日だったので助かった。 

③ 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  第４回目９/１３「中央線を知る」を実施した。旧武蔵小金井電車区の説明

は、２班に分かれ豊田車両センターの方にご説明いただいた。普段は一般公開

していない場所なので、貴重な経験ができた。その後武蔵小金井駅に移動し、

駅の裏側を見学、ご説明いただいた。その後貫井北センターに戻り、ＪＲ中央

ラインモールの方に nonowa 東小金井についてお話いただき、最後に塚田・

織壁両講師に「甲武鉄道と中央線の歴史」について講義いただいた。まさに「中

央線を知る」一日だった。 

嵯峨山委員 旧電車区へ入れたことはよかった。車輪の交換や削り方など、知らないこと 

ばかりだった。 

浅賀委員  nonowa の説明は必要がないと思った。前半の、今後の武蔵小金井駅周辺の 

高架下利用の話だけでもよかった。駅ビルにも地域の特色を出していくほうが 

よいと思う。 

石原委員  駅長室や券売機の裏を見せてもらえて、新鮮だった。 

渡辺主事  次回が１０/１１最終回となる。詳細は前回お配りした「多磨霊園を歩く」 

チラシのとおり。企画実行委員の皆さんにもご協力をお願いしたい。 

④ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  ９/２４の初回に栃木県にやな体験に行った。やなでは残念ながら落ちてき 

た鮎を拾うことはできなかった。 

嵯峨山委員 観光やな案内人の方の説明がよかった。やな体験はできなかったが、疑似体 

験ができた。 

石原委員  やなを毎年組み立てると聞いて驚いた。普段なかなか見る機会がないので、 

よい経験ができた。 

浅賀委員  昼食の鮎料理も美味しく、参加者も喜んでいた。家族にお土産を買っている 

方もいた。 

渡辺主事  第２回目は１０/２５「金山城見学」。次回も目的地が遠いため、集合時間は 

７時４０分としたい。コースは配布資料のとおりで、行き先が３箇所と盛りだ 

くさんとなっている。時間配分に気をつけて進めたいと思う。 

司  会  昼食はどうなっているか。 

渡辺主事  邑楽町稲葉さんのご紹介で、地元で有名な食事処を予定している。価格は 

1,500 円程度だが、会費でまかなえる。買い物をする場所は予定していないが、 

時間に余裕があれば、道の駅に立ち寄りたいと思う。新田荘歴史資料館はどの 

程度時間を取ればよいか。 

嵯峨山委員 ３０分程度でよい。 

栃木委員  どの程度歩くか。靴、服装はどのようなものがよいか。 

渡辺主事  金山城跡は結構歩くので、歩きやすい服装と山用の靴がよい。 

⑤ 市民講座「ニュース映画に見る昭和史パート１」 

渡辺主事  １０/２より受付し、その日のうちに定員の５０名となった。１２/３の野外 

研修はマイクロバスが２台借りられたので、希望者は全員参加できる。初回が 

１０/２９となるのでよろしくお願いしたい。 

嵯峨山委員 盛況でなにより。関心の高い講座なのだろう。 
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⑥ 成人学校「ＤＩＹ講座」 

杉山非常勤 市報１０/１５号に掲載、１６日より受付開始予定。たくさんの方に来てい 

ただけるとよい。 

栃木委員  先日知り合いからこの講座を申し込みたいと相談をうけた。今年は男性も参 

加可能にしたので、大勢申し込まれると思う。 

⑦ 成人学校「ママと一緒のコンサート」「ママと一緒のヨガ」 

杉山非常勤 先月の会議でお知らせしたとおりで変更はない。実施日はコンサートが１２ 

/１８、ヨガが１/１５となっている。 

 

司  会  次回企画実行委員の会議は、１１月４日（火）午前１０時から開催する。ま 

た、同日の午後２時より、企画実行委員の連絡会が本館で行われるので、委員 

の皆さんは合わせて出席をお願いしたい。以上で本日の会議を終了する。  

 

 

 

 


